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Ata 

 
Aos vinte e cinco dias do mês de março do ano de Dois Mil e Catorze, pelas catorze horas, reuniu-se a 
Assembleia Geral (AG) Ordinária da FADU – Federação Académica do Desporto Universitário, na cidade de 
Lisboa, conforme Convocatória, regularmente enviada e publicada, no Auditório do Centro de Medicina 
Desportiva no EUL, onde constavam os seguintes pontos na Ordem de Trabalhos: 
 

1. Informações; 
2. Apresentação e Votação dos Regimentos Internos; 
3. Discussão e votação do Relatório de Atividades e Contas de 2013 da FADU; 
4. Outros assuntos. 

 
Não havendo quórum na primeira convocatória, a Assembleia iniciou-se 1 (uma) hora depois no mesmo 
local, com 31 delegados presentes, de acordo com o estipulado nos Estatutos da FADU, tendo no decorrer 
da Assembleia entrado mais dois delegados empossados.  
A lista de delegados credenciados para esta Assembleia encontra-se anexa à ata (anexo 1). 
A Assembleia foi dirigida pela Mesa da Assembleia Geral (MAG), presidida por Bruno Barracosa, 
acompanhado pelos restantes membros, o 1º secretário, Paulo Figueira e a 2ª Secretária, Filipa Silva. 
 
Ponto 1. Informações 
O presidente da MAG chamou a Presidente da FADU para dar algumas informações à Assembleia. 
 
Filipa Godinho agradeceu a presença dos presentes na Assembleia geral, tendo aproveitado a 
oportunidade deste ponto para dar algumas informações correntes e alguns destaques dos primeiros 
meses do seu mandato na FADU, que se iniciou a 8 de janeiro:  
Começou por dar conhecimento da realização, no espaço de uma semana e meia, das Fases Finais da 
presente época, que vão decorrer na cidade da Maia, cidade europeia do desporto este ano, sob 
organização da Federação Académica do Porto, onde serão esperados cerca de 2000 participantes; 
A nível institucional informou que se encontra em sede de revisão o atual regime jurídico das federações 
desportivas, sendo que a SEDJ já enviou um esboço com a proposta de alterações, não sendo uma 
alteração ao regime mas apenas uma revisão de alguns pontos considerados importantes pela SEDJ após 
o trabalho de análise feito. Ainda no âmbito da SEDJ referiu que esta apresentou uma proposta de revisão 
do diploma dos Prémios de Mérito Desportivo, que passarão a incluir também as Universíadas, sendo 
expetável que as Universíadas de 2015 já sejam incluídas; 
Deu conhecimento que a FADU esteve presente no último Congresso do Olimpismo, a convite do COP, a 
qual aproveitou para reforçar junto dos participantes a importância do estatuto do estudante-atleta; 
Destacou também o trabalho que continuadamente tem sido feito em parceria com o PNED, de promoção 
da ética no Desporto, incluindo o convite para mais um artigo a ser publicado num jornal desportivo; 
A nível da Comunicação informou que será relançada de forma efetiva a Newsletter FADU, mais regular e 
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atrativa; 
Enquadrou a situação atual do financiamento ao nível da Secretaria de Estado do Ensino Superior, estando 
a FADU a aguardar a proposta final; 
Informou os delegados de que foi cancelada a candidatura para o 3º estágio emprego no âmbito do 
programa impulso jovem do IEFP, face às indefinições ao nível do financiamento da FADU; 
Comunicou que foi formalmente entregue a candidatura de Coimbra aos Jogos Europeus Universitários de 
2018, que concorrerá com a cidade finlandesa de Tampere. A Visita de Inspeção da EUSA realizou-se no 
início do mês de março e há a destacar a receção ao presidente e delegação da EUSA pelo primeiro-
ministro e pelo COP. Informou que no dia 5 de abril será feita a apresentação da candidatura na 
Assembleia geral da EUSA na Turquia, com a atribuição a ser anunciada um dia depois na Gala desta 
estrutura europeia. 
Ainda no âmbito da EUSA, para a Assembleia geral, que se realiza a 6 de abril, informou que a FADU 
entregou uma moção na EUSA sobre a atual regra de limite de idade para estudantes-atletas com menos 
de 28 anos, a fim de que a mesma seja revista; 
A nível europeu também, referiu que serão distinguidas a AAUM/Universidade do Minho pela conquista do 
prémio de melhor Universidade Europeia de 2013 e a FADU pela federação mais ativa em 2013 também, 
prémios que serão entregues na Gala que decorrerá também na Turquia após a AG;  
Deu conhecimento que Portugal e a FADU estiveram presentes no FISU Fórum que se realizou em março 
em Gwangju, Coreia, um evento único pela presença de estudantes, destacando-se a ética e fair-play, 
igualdade do género, redes sociais como temas principais de discussão no evento. No decorrer da feira do 
FISU Fórum, Portugal aproveitou para a promoção dos CMU de Voleibol de Praia e de Andebol, com a 
presença de representantes das respetivas comissões e entidades organizadoras; 
A nível das participações internacionais em 2014, destacou-se que o plano da FADU passa pelos Mundiais 
Universitários em Portugal, de Andebol e Voleibol de Praia e a participação no de Futsal. A FADU já 
efetuou reuniões com as respetivas Federações desportivas nacionais, entre os diversos assuntos foi 
discutida a escolha dos selecionadores. A Assembleia foi informada que Gabriel Oliveira será o 
selecionador de Andebol, e no Futsal, o selecionador A Jorge Brás, será o selecionador tal como em 
edições anteriores. 
Por fim, destacou que vai ter lugar em abril no Porto, a reunião da Comissão Médica da FISU, que inclui o 
português Carlos Magalhães, anfitrião da reunião, e que trará a Portugal o presidente da FISU, estando a 
FADU envolvida na organização. 
 
Não tendo havido intervenções por parte da Assembleia, o presidente da MAG deu por encerrado este 
ponto passando ao ponto seguinte da ordem de trabalhos. 
 
Ponto 2. Apresentação e Votação dos Regimentos Internos 
O presidente da Mesa da Assembleia geral usou da palavra para fazer um enquadramento deste ponto, do 
ponto de vista estatutário e dos regimentos apresentados.  
Foram apresentados para conhecimento da Assembleia, os seguintes regimentos internos aprovados pelos 
respetivos órgãos sociais do mandato em exercício: Direção, Conselho Fiscal, Conselho de Disciplina e 
Conselho de Justiça. 
Feita introdução e apresentação formal, ninguém se pronunciou sobre os documentos apresentados. 
Relativamente ao Regimento da Assembleia geral o presidente da Mesa colocou o documento, 
previamente enviado aos delegados, para aprovação de alterações. Informou ainda que este documento 
teve de ser reenviado, por ter sido detetada uma gralha, a fim de adequar o número de delegados aos 
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estatutos alterados a 2 de abril de 2013. Foi lida a proposta de alteração, anexa a esta Ata. Após a leitura o 
presidente da Mesa colocou à Votação esta Proposta, tendo sido aprovada por unanimidade dos delegados 
presentes. 
Após esta votação a Mesa colocou à votação o Regimento Interno da Assembleia geral para o biénio 2013-
2015, com a respetiva alteração. O documento foi aprovado por Unanimidade. 
 
Ponto 3. Discussão e votação do Relatório de Atividades e Contas de 2013 da FADU 
 
Bruno Barracosa, presidente da Mesa da Assembleia geral solicitou à Assembleia a escusa das funções 
neste ponto, para que pudesse apresentar, a pedido da Direção da FADU, o Relatório de Atividades e 
Contas do exercício de 2013, considerando que foi presidente da FADU durante o exercício, não tendo 
ninguém se oposto. 
Neste ponto os trabalhos continuaram a ser dirigidos pelos restantes dois membros da mesa presentes. A 
mesa passou a ser presidida por Paulo Figueira, 1º secretário, secretariado por Filipa Silva, 2ª secretária. 
  
Previamente, Filipa Godinho, presidente da FADU, interveio para informar a Assembleia que a atual 
direção acompanhou a elaboração do relatório, destacando que a sua direção entende que, resultado do 
balanço que faz, a FADU irá trilhar um percurso de mais ambição mas simultaneamente de mais 
contenção. Prioritariamente, referiu que deve a atividade recreativa e informal ser mais impulsionada e 
que, vivendo a FADU num momento de constrangimentos, deve-se seguir o caminho da procura de novas 
soluções de financiamento 
 
Após esta introdução prévia, Bruno Barracosa dirigiu-se à Assembleia para apresentar o documento do 
relatório de Atividades e Contas do exercício de 2013, durante o qual foi presidente da federação, tendo 
apresentado o balanço do exercício e das principais ações desenvolvidas, tal como consta na apresentação 
ao documento entregue, incluído na Parte I – Atividades. 
 
Paulo Figueira aproveitou para esclarecer a Assembleia geral, que o Parecer do Conselho Fiscal teve a 
concordância do relator Bruno Fragueiro, presente nesta Assembleia e que confirmou esta informação, 
mas não a sua assinatura, porque à data de emissão do parecer ainda não tinha tomado formalmente 
posse. 
 
Feito este interregno, o administrador da FADU, Hugo Carvalho, dirigiu-se à Assembleia para uma pequena 
introdução à Parte II – Contas, tendo referido que o principal destaque vai para o saldo negativo final do 
exercício. 
 
Relativamente às Contas, novamente Bruno Barracosa fez um balanço da atividade, mencionando os 
aspetos mais relevantes da Execução Orçamental, quer ao nível dos Rendimentos, quer dos Gastos. Nos 
gastos considerou que teve principal influência no resultado, a derrapagem na organização da Assembleia 
geral da EUSA, já que o caderno de encargos da EUSA aumentou, ao incluir a organização da primeira 
Gala. 
 
De seguida, o Conselho Fiscal dirigiu-se também à Assembleia, para justificar que, apesar do relatório se 
reportar ao exercício anterior à sua entrada em funções, este Conselho entendeu dar o parecer que se 
encontra na posse dos delegados. 
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Após este período de apresentação, a mesa abriu um período para intervenções por parte dos elementos 
presentes na Assembleia.  
 
O delegado Paulo Santos, no que concerne às atividades, referiu o que se passou com a alteração do CNU 
de Judo na época anterior, que ao ser adiada a data de realização, impossibilitou a participação de alguns 
atletas, já que passou para junho, época de exames, devendo de futuro ter-se em atenção este facto. 
A nível financeiro questionou o porquê de se ter mantido o valor do K da quota anual dos associados, se 
havia perspetiva de que iria haver problemas na execução financeira. 
Bruno Barracosa respondeu que o CNU de Judo teve de ser adiado, devido a conflitos de calendarização 
com a federação portuguesa de Judo, o que implicou ser adiado para uma data disponível. Quanto ao valor 
do K respondeu que foi alvo já de discussão na Assembleia geral que aprovou o plano de atividades e 
orçamento para 2013, tendo-se mantido porque de acordo com os estatutos os associados ainda não 
tinham alterado o modelo de representatividade 
 
Rúben Alves, delegado e presidente da Federação Académica do Porto, na sua intervenção, referiu que a 
apresentação das atividades, demonstra a dimensão quer nacional quer internacional pelo que neste 
aspeto o balanço é positivo. 
No que concerne às contas, deixou a questão de que se o resultado negativo resulta numa redução dos 
fundos patrimoniais, até que ponto isso irá afetar a atividade da FADU, caso se venha a verificar uma 
redução dos apoios do Estado. 
 
Bruno Barracosa, sobre esta última questão levantada, fez um balanço dos aspetos que condicionam 
certamente as opções futuras, destacando as opções anteriormente tomadas, as suas consequências e 
perspetivas de desenvolvimento. Deixou ainda destaque para o fato de considerar que existe margem na 
execução orçamental para acomodar as estratégias de desenvolvimento da Federação, sendo no entanto 
necessário tomarem-se hoje opções diferentes das tomadas no passado.  
 
A delegada Margarida Dias Ferreira, do Comité Olímpico de Portugal, aproveitou o momento para 
publicamente agradecer o trabalho que a FADU tem desenvolvido, referindo em destaque a última 
participação nas Universíadas, um evento que a surpreendeu positivamente e o reconhecimento que tem 
tido para com o Comité Olímpico de Portugal. 
 
Finalizado o período de intervenções por parte da Assembleia, a Mesa colocou à Votação o relatório de 
Atividades e Contas de 2013, tendo sido aprovado por unanimidade dos delegados presentes 
 
Ponto 4. Outros assuntos 
Devido à importância deste assunto, a presidente da FADU Filipa Godinho entendeu dirigir-se novamente à 
Assembleia, conforme já havia referido no ponto 1 informações, para dar conhecimento da relação e 
contactos que a FADU tem mantido com a Secretaria de Estado do Ensino Superior (SEES), no âmbito das 
negociações para estabelecimento do contrato-programa de 2014, incluindo as reuniões que já existiram e 
troca de correspondência. Existe uma expetativa pouco animadora, havendo possibilidade de existir um 
corte no financiamento anual por parte do Ministério da Educação e Ciência. Neste sentido, referiu que, 
caso se confirme alterações ao nível do financiamento, existirá forte possibilidade da direção da FADU 
solicitar a convocação de uma Assembleia geral extraordinária para apresentação de orçamento 
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retificativo. 
 
O delegado Luís Pardal, presidente da Associação Académica da Universidade de Évora, manifestou algum 
espanto e crítica pelo facto de que para a SEES as medalhas conquistadas pelo desporto universitário a 
nível internacional não interessarem. Noutro sentido, face à posição da SEES, gostaria de saber qual a 
posição das Universidades, através do Conselho de Reitores das Universidades Portuguesas (CRUP), sobre 
a questão do financiamento da FADU.  
 
Filipa Godinho, sobre a questão levantada sobre o CRUP, informou que há um reconhecimento do CRUP ao 
trabalho que a FADU tem desenvolvido, lavrado numa carta nesse sentido para ser dirigida à SEES. 
 
Ainda a presidente da FADU, aproveitou este último ponto na ordem de trabalhos e intervenção, para 
informar e convidar todos os presentes para estarem presentes nos Sorteios das Fases Finais, em cujo 
programa se integra também uma visita às instalações da Maia que serão usadas. 
 
A finalizar a Mesa propôs à Assembleia que, no caso de vir a ser agendada uma Assembleia geral 
extraordinária nos próximos 3 meses, deverá ser deixado à consideração da MAG a marcação do local da 
sua realização. Esta proposta foi votada por unanimidade. 
 
Após o último ponto da ordem de trabalhos e sem mais assuntos a tratar, deu-se por encerrada esta 
Assembleia-geral tendo sido elaborada a presente Ata que será assinada por mim, na qualidade de 
presidente da Mesa da Assembleia-geral, e pelo primeiro e segunda secretários da mesa: 
 
 
 
 
 

Presidente MAG  Primeiro Secretário MAG  Segunda Secretária MAG 

Bruno Tebbal Barracosa  Paulo Figueira  Filipa Silva 
 


